
平成２５年９月第９回教育委員会定例会 

 

【日 時】平成２５年９月２４日（火）午後１時３０分～午後５時２０分 

【場 所】北栄町大栄農村環境改善センター 第２会議室 

【出席者】福光純一委員長・河本恒夫委員長職務代理者・斎尾暁美委員・磯江典子委員・

岩垣教育長・西村教育総務課長・杉本生涯学習課長・岩田指導主事・桑本指

導主事・大庭教育総務課室長 

【議事日程】 

１ 会議録署名委員の指名  齋尾委員、磯江委員を指名 

２ 行政報告 

 教育長 

 ・こども園・中学校の運動会について 

 ・吉田前委員長地方教育行政文部科学大臣表彰受賞について 

・教員の交通違反について 

 ・共同通信社からの教員の懲戒等処分状況の開示請求について 

   ※８月に町職員に対しての開示請求あり開示済み。平成２２年度から平成２５年

度までの懲戒・戒告処分の状況を開示する予定。 

 ・こども園の保育士採用について 

   ※募集しているが有資格者の応募がない。情報があれば提供いただきたい。 

 ・教育連絡会について 

   ※ネット社会の落とし穴。中部の子どもがかかわっていた。保護者教育が必要。

中学校教育の実施を依頼。 

図書館・読書の在り方。「はだしのゲン」を通じて改めて報告。 

 （委員長）教諭は処分方針に基づき所属長口頭注意。 

      共同通信社の開示の目的は。 

 （教育長）日野町職員の事件、体罰調査を受けての開示と考えられる。 

 （委員長）開示請求の範囲は。 

 （教育長）県全体。 

 （委員）処分の範囲は。 

 （教育長）懲戒。免職、停職、減給、戒告、口頭注意、訓告 

 （委員長）こども園オープンデーとは。 

 （教育長）こども支援センター利用者に対するオープンデー。こども園オープンデー

として提案したもの。 

教育総務課長 

・第８回教育委員会の開催について 

・大栄中学校・北条中学校運動会について 



・今後の予定について 

・その他特徴的な事項（課題と目標の対比）について 

生涯学習課長 

・北栄町・湖南市の子ども交流活動事業について 

・北栄町コーラスフェスティバル準備会について 

・町民運動会自治会体育部長説明会について 

・人権を学ぶ会について 

・高校生マナーアップさわやか運動について 

・第２回北栄てくてくウォーキングについて 

・第６７回中部地区駅伝競走大会について 

・今後の行事について 

・その他特徴的な事項について 

（委員）現状と委託した違いは。目玉的な取り組みはあるか。 

（事務局）調理業務につかない。その時間を学校訪問し状況の把握、分析をする。欲

に関する指導に対する十分な準備ができ充実することができる。食育の基本は

家庭から。家庭への指導を拡充する。 

（委員）町民へのアピールができるようにしたい。 

（教育長）食育は担任とＴＴで指導する。栄養教諭であれば単独で指導することが可

能。県内では北栄町外３町で配置がない。県教育委員会へ引き続き栄養教諭の

配置を要望していきたい。 

（委員長）具体的な食育の活動は。食育推進計画を策定してはどうか。計画がないと

根付かない。活動で終わってしまう。取り組む目標、意義、全教科・全領域で

取り組むようにしていきたい。 

（事務局）学校等と連携して取り組む予定としている。 

（委員）食は大切なもの。十分に取り組んでほしい。楽しく身につく学習を取組んで

ほしい。 

３ 議 事 

   議案第４５号 北栄町準要保護児童生徒の認定について 

     ※認定１名。 

   議案第４６号 区域外就学について 

     ※原案のとおり承認。 

４ 協議事項 

  （１）北栄町スポーツ表彰に関する要綱の改正について 

     ※スポーツ功労者の取り扱い。 

      スポーツ振興・発展につながるかどうかが論点。どのような補助をするの

かも重要。表彰は結果に対して行う。スポーツクラブの加入は要件とする

のか。等の意見をもってスポーツ推進審議会に改正議論を行うこととする。 



     （事務局）１２月募集開始⇒１月審査⇒２月表彰。見直しは１２月委員会ま

でに変更改正を行う。中身については、１０月のスポーツ推進審議会

に諮る。 

     （委員）他市町は体育協会が実施。北栄町スポーツクラブはしているか。 

     （事務局）していない。町で行っている。 

     （委員）議会の石丸議員の質問趣旨では、県大会で優勝することは大変。町

でもその功績をたたえるべきではないか。 

     （委員）２－２教育委員会の意見は。 

     （事務局）メインは委員会。意見は審議会、推進委員会で意見を伺う。案は

事務局で作成し、委員会で決定する。 

     （委員長）スポーツ奨励賞の対象について、一般を入れるのか、どのような

範囲とするのか。 

     （委員）高校生は対象か。高校のチームで優勝したものも対象か。 

     （事務局）スポーツの振興につながるかどうかが論点になるのではないか。 

     （委員）スポーツクラブの所管は生涯学習課、運営はスポーツクラブでＢ＆

Ｇ。 

     （委員）スポーツの振興と発展をどうするか。どのような補助をするかが重

要。表彰は結果に対して表彰。スポーツの振興がはかれるか。 

     （委員）スポーツクラブに加入していないのに表彰するのか。 

     （事務局）町はスポーツクラブに加入しスポーツを振興をしていくこととし

ている。 

     （委員）町が表彰しているのでスポーツクラブの加入は必要ないのではない

か。 

     （事務局）町が表彰しているので対象は全体となる。スポーツ推進協議会で

いろいろ確認・審議したい。 

     （委員）推進委員会は何人。 

     （事務局）６人。 

  （２）保護者と教育委員の意見交換会について 

     ※保護者の意見を確認したい。こども園がスタートとなるため、こども園・

小・中学校の「つながり」を大切にしたい。これからの「子育て」のスタ

ートとして先を見据えた情報共有をしたい。 

     （委員長）保護者の意見を確認したい。 

     （委員）保護者はこども園がスタートとなる。より良いものとなるような方

策をしてはどうか。 

     （委員）「つながり」は仲良しでイメージはつかめた。これから子どもを育

てて行く上でのスタートとしてこれからを見据えた情報共有を行うも

の。 



     （委員）つながりがいい。参加は保護者代表１名で園が４つ、４名。 

     （委員長）こども園にした良さについて話し合い確認したい。 

     （教育長）ＰＴＡ、こども園保護者会、保育所保護者会は行事に協力するス

タンス。自主的な行事はない。 

     （委員）会長１人では参加しにくいのでは。副会長も参加した方が保護者と

して考えられるのではないか。 

     （委員）副会長も参加した方がいい。 

     （委員長）校長は学校で一番困っていることを発言してほしい。保護者でそ

の部分を取り組んでほしい。会当日は校長へ投げかけてみたい。次第、

要項を改めること。 

     （委員）保護者も言いたいこと、聞きたいことがあるのではないか。 

     （委員長）学校ＰＴＡは会長を含め２名の参加とする。 

  （３）北条小学校遠距離通学における「自動車通学」の方法について 

     ※資料に対して特に意見はない。予算を伴うことであり町長と十分協議する

こと。 

     （委員）登校をまかなったらどうか。 

     （事務局）乗車人数と時間、現状の体制を精査してみたい。 

     （委員）中型バス、大型バスのいずれかを導入するのか。 

     （事務局）長期的な人数等を勘案しいずれかのバスを導入したいと考えてい

る。現段階では中型バスを見込んでいる。 

５ 報告事項 

   ・平成２５年９月第５回北栄町議会定例会の一般質問等について 

   ・平成２５年度全国学力・学習状況調査の結果について 

     （委員）教育委員会で分析してあるが学校へどうつないでいくのか。突き合

わせて教育委員会として取り組んでいく必要がある。 

     （事務局）学校で分析している。具体的な活動にしにくい面がある。傾向で

取り組んでもらうこととしている。 

     （委員）保護者との意見交換会で話題となることがある。行事への参加の意

識が表れているのではないか。 

     （委員長）授業改善が進んできている。生活は同じような傾向。仕掛けが必

要である。教育委員会が前面に出る。学校がやる面を整理する必要が

ある。 

     （委員）保護者の意見が大切。強い。 

     （教育長）結びつけを皆が上手にすべき。 

   ・平成２５年度教育委員県外先進事例視察研修について 

６ その他 

   ・次回教育委員会  定例会 １０月２９日（火）午後１時３０分から 


